

SPELEO-CLUB de SETE

-

- EXPLORATIONS SUR LE CAUSSE D'AUMELAS -

par

Bernard BARAILLE

—

Lorsqu'il se créa, le S.C. Sète trouva naturellement un terrain d'action adéquat, par sa proximité et son intérêt suffisant pour des débutants, dans le Causse d'Aumelas, situé au NNE de Sète.

Maintenant, pour les chevronnés, ce Causse paraît très limité car même les Avens d'Artamon ou Salvat, ses champions, ne peuvent prétendre à une bien grande notoriété, ni à une grande profondeur.

La première réussite du S.C.S., fruit de longues prospections et d'interminables désobstructions qui, sans le concours amical des artificiers du S.C.A.L., n'aurait d'ailleurs pu aboutir, fut l'Aven Salvat, découvert en 1964 et qui descend à -105 m.

Au fil des années, bien d'autres recherches ont conduit à de nombreux repérages d'avens, tous plus ou moins du même type, colmatés entre -50 et 70 m. Chaque prospection augmente le fichier du Club au point que la monographie prévue sur ce Causse en collaboration avec le S.C.A.L. et J.C. CANDIE, premier spécialiste du site, est constamment reportée.

Une des dernières grandes découvertes est l'Aven des Escargots, repéré en Novembre 1969 ; il a nécessité de nombreuses journées d'exploration et il est loin d'être achevé. Actuellement, il est reconnu jusqu'à -60 m, mais l'importance du ruissellement laisse espérer un passage au niveau inférieur à la couche d'argile terminale. Des désobstructions sont en cours ...

Cet Aven, de type "aumelassien" s'ouvre à la gauche du thalweg de Peitouze (X = 704,90 ; Y = 142,40 ; Z = 295) dans une faille orientée SE - NW. Les trente premiers mètres sont faits de puits parallèles, étroits, aboutissant à une grande salle avec galerie remontante dont la base est occupée par un ébouli. C'est